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Газета для тех, кто любит свой район

Как буньковцы решают 
свои задачи- стр. 2, 3

Где можно выписать 
районную газету - стр. 3

Как живёшь, моё село?

Гарантирует
качество 
ремонта 

В наше время очень трудно до-
ма обойтись без бытовой техники: 
микроволновки, водонагревателя, 
пылесоса, холодильника, посудомо-
ечной, стиральной машины и так да-
лее. Бережливые хозяева стараются 
продлевать срок их службы, придер-
живаясь инструкций по эксплуатации. 
Но со временем неисправности всё 
равно возникают. Вот тут-то и при-
ходят на помощь мастера по ремонту 
домашнего оборудования.

Один из опытных специалистов в этом 
деле – Алексей Щукин. Как и все пацаны, 
он с детства интересовался устройством 
разных механизмов, часто помогал от-
цу ремонтировать то пылесос, то утюг, 
то электрочайник, то часы. Сам не раз 
пытался вернуть к жизни старенький 
холодильник, готовый уже к переезду 
на свалку. Так начиналось знакомство с 
профессией.

После школы решил заняться «лече-
нием» холодильников профессионально.  

Проучившись на областных курсах, по-
лучил квалификацию «Мастер по ремон-
ту крупной бытовой техники». Поначалу 

вместе с бригадой занимался обслужива-
нием больших торговых центров города 
Тюмени, приводя в порядок торговое 
оборудование. Здесь и познакомился с 
одной из миловидных работниц супер-
маркета, которая оказалась родом из 
села Нижнеманай Упоровского района.

Судьба привела молодую семью в на-
ши края. Поселились в деревне Чёрной 
- поближе к райцентру. И вот уже почти 
десять лет здесь работает мастерская 
Щукиных. 

«Начинать бизнес в селе, конечно, 
было нелегко, – говорит предприни-
матель. – На помощь пришёл глава 
поселения Евгений Кобелев, который 
посоветовал принять участие в кон-
курсе на грант главы УМР. Вместе с 
женой составили бизнес-план, за-
щитили его и получили субсидию 
в размере 127 000 рублей. Деньги 
небольшие по нынешним меркам, 
но они очень пригодились, помогли 
нашему семейному предприятию на 
стартовом этапе. Были закуплены на 
первое время инструменты, комплекты 
запчастей, приобретено необходимое 
диагностическое оборудование, ведь 

так «на глаз» невозможно определить 
состояние электроники».

Чтобы не страдало качество выпол-
ненной работы, мастер закупает за-
пасные части и комплектующие только 
оригинального производства. 

Для пополнения клиентской базы, 
предприниматель пользуется реклам-
ными услугами районной газеты. 

К Алексею Щукину часто обращают-
ся за помощью жители Голышманово, 
Армизонского, а также Бердюжья, 
где он родился. Упоровцы тоже до-
вольны его работой. Ирина Волчкова 
из райцентра отзывается о нём как 
о добросовестном и старательном 
мастере, который всё делает быстро 
и на совесть.

Дело спорится, а жизнь становится 
лучше, когда есть к тому стремление. 

Пример семьи Щукиных полностью 
подтверждает этот тезис. Ведь бла-
годаря своему трудолюбию три года 
назад из съёмного жилья они смогли 
переехать в собственный новый дом, 
построенный своими руками. 

Лидия СОСНИНА. 
 Фото автора.

Пятковское 
сельское поселение

 Представляли район 
в области

Российское движение школьников в 
последние годы приобрело особую по-
пулярность среди молодёжи района. Уче-
ники Пятковской школы – представители 
муниципального совета лидеров – Елена 
Трофимова – ответственная за реализа-
цию направления «Гражданская актив-
ность» и Никита Андреев – организатор 
информационно-медийного направления 
– побывали на VI Региональном слёте 
лидеров РДШ. Три дня участия в слёте 
стали самым ярким событием и их жизни.

Пенсионеры 
проявляют активность

В первичной ветеранской организации 
поселения насчитывается 308 пенсионе-
ров. В период пандемии коронавирусной 
инфекции люди старшего поколения на-
ходятся на самоизоляции. Они, несмотря 
на возраст, активно занимаются личным 
подсобным хозяйством. Недавно жители 
поселения приняли участие в областном 
конкурсе видеороликов «Ветеранское 
подворье». Призёрами по его итогам 
стала семья из села Киселёво – Николай 
Киселёв и Нина Михайлова. 

Проходят 
приписную кампанию

Ежегодно осенью по линии военкомата 
проходит не только призывная кампания, 
но и приписная. В настоящее время 13 
юношей 14-15 летнего возраста проходят 
тестирование. Тесты содержат самые 
разнообразные вопросы – от выявления 
уровня общей грамотности – до знания 
существующих норм и правил жизни со-
временного общества.

Молодые люди предоставляют пакеты 
документов в администрацию поселе-
ния для постановки на воинский учёт. В 
ближайшее время все они получат при-
писные удостоверения. 

Начинается 
ледниковый период

С первыми холодами традиционно в 
середине ноября методист по спорту 
Анатолий Матвеев вместе с помощника-
ми приступил к заливке хоккейного корта. 
Совсем скоро ледовая площадка станет 
самым оживлённым местом на селе, за-
звучат удары клюшек и восторженные 
крики болельщиков. 

В поселении созданы хоккейные коман-
ды девочек и мальчиков, есть и ветеран-
ская. Пятковские спортсмены каждый год 
принимают участие в районных чемпио-
натах. Юным хоккеистам и ветеранам не 
терпится начать тренировки, готовясь к 
новым баталиям.  

Лидия АЛЕКСАНДРОВА.

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» 
создан аккаунт в мессенджере VIBER. 
Теперь на номер +7-912-929-72-42 вы 
можете отправлять любые волнующие 
вас вопросы. При этом укажите ваше имя 
и место проживания.

Вопросы будут переданы руководите-
лям и специалистам заинтересованных 
ведомств. Их ответы будут опубликованы 
в газете под рубриками: «Спрашивали-от-
вечаем» и «Советы специалиста».

Редакция.

Малый бизнес

Алексей Щукин отлично знает свою работу.
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Территория. Люди. Власть.
Буньковское сельское поселение

Жизнь не стоит на месте. В 
каждом сельском поселении 
района ежегодно происходят 
какие-либо позитивные изме-
нения. Конечно, при этом по 
разным причинам сохраняются 
и проблемы. Сегодня речь пой-
дёт о Буньковском поселении. 
Информация об итогах соци-
ально-экономического развития 
территории за 2020 год и задачах 
на перспективу была опублико-
вана 24 апреля. В этом номере 
газеты о том, что сделано в 
текущем году, рассказывают ру-
ководители представительного 
и исполнительного органов 
местной власти и ветеранской 
общественной организации.

Елена ШУМАЙЛОВА, 
глава поселения: 

– Больше всего нареканий от 
жителей поселения мы получали 
по поводу безопасности движения 
по ул. Республики в с. Буньково. 
Она – центральная. По ней еже-
дневно проходит большое коли-
чество не только автомобилей, 
но и тяжёлой техники в другие 
населённые пункты. Долгое вре-
мя на этой улице не было ни 
пешеходного перехода, ни «ле-
жачего полицейского». Проблема 
озвучивалась ежегодно на сходах 
граждан. И вот благодаря под-
держке районной администрации 
удалось её разрешить. Теперь 
скорость движущегося транспорта 
ограничивается искусственными 
дорожными неровностями на 
самом оживлённом участке про-
езжей части. Кроме того, на улице 
выполнен ямочный ремонт.

 Что касается реализации про-
граммы по повышению энерго-
эффективности уличного осве-
щения, то на сегодня фонари в д. 
Осеевой полностью заменили на 
энергосберегающие. Большую 
часть такой работы выполнили на 
центральной усадьбе. В ближай-
шее время современные уличные 
лампы планируем смонтировать в 
п. Механизаторов на ул. Шоссей-
ной, по которой пролегает дорога 
областного значения, и видимость 
в тёмное время суток желает быть 
лучше.

Если говорить о том, что из-
менилось в наших малых на-
селённых пунктах, то в этом году 
в д. Петропавловке впервые за 
многие годы сделали ремонт в 
сельском клубе. Руководство 
Центра культуры и досуга предо-
ставило строительный материал, 
благодаря чему удалось под-

ремонтировать полы, залатать 
потолок, обновить крыльцо, а 
также побелить и покрасить сте-
ны внутри здания. Кроме того, в 
этой деревне построили изгородь 
вокруг кладбища. Также в 2021 г. 
жители Петропавловки получили 
доступ к сети Интернет.

Что касается д. Коротковой, то 
здесь в этом году нарезали кюве-
ты по ул. Береговой. Единствен-
ный магазин в деревне оказался 
на грани закрытия, так как его 
владельцу было невыгодно его 
содержать. Теперь торговая точка 
переведена в разряд объекта, 
расположенного в труднодоступ-
ном населённом пункте. Вопрос 
снят с повестки дня благодаря со-

действию администрация района.
Важным событием, которое 

произошло в п. Механизаторов, 
стала догазификация улиц Шос-
сейной и Рабочей по областной 
программе. Но пока голубое 
топливо используется только в 
16 домовладениях из 39, планиро-
вавших подключиться к газовым 
сетям.

Что сделано 
жителями?

За последние несколько лет 
ускорилось благоустройство на-
селённых пунктов. На центральной 
усадьбе продолжены работы на 
«Площади поколений», а также 
создан сквер «Дружба» около 
школы. Ведётся уход за молодым 
фруктовым садом, где каждый 
год мы подсаживаем деревца. За 
цветами ухаживают депутаты, пен-
сионеры и ребята из отряда главы. 

В этом направлении деятель-
ности неравнодушие проявляют и 
жители из других деревень нашего 
поселения. Так, по инициативе де-
путата Веры Ивановой прошлым 
летом в п. Механизаторов начали 
строить парк семейного отдыха. 
Ещё осенью 2020 года его жители 
расчистили земельный участок, 
который находится на окраине по-
сёлка в сосновом бору. На сегодня 
здесь установлены воркаут-турни-
ки, качели, волейбольная площад-
ка и другое уличное оборудование. 
Смастерили столики и лавочки, 
планируют сделать открытую бе-
седку и песочницу для малышей. 
Надо бы ещё приобрести гамак 
и тренажёры. Весной продолжим 
огораживать территорию парка. 
Финансовые средства для реа-
лизации этого проекта выделила 
районная администрация.

В этом году мы подавали до-

кументы на участие в областном 
конкурсе на грантовую поддержку 
представительных органов мест-
ного самоуправления. И выигра-
ли его, причём единственные в 
нашем районе. Безвозмездную 
субсидию в сумме 184 800 ру-
блей направили на строительство 
детской площадки в д. Осеевой. 
Сейчас там установлены качели, 
песочница, рукоход, качели-ба-
лансир, карусель, горка, лавочка.

Что огорчает?
Каждая сельская территория 

имеет свои особенности и про-
блемы. Наша – не исключение. 
Сегодня из шести населённых 
пунктов наибольшее огорчение 
у нас вызывает с. Морево, где в 
небольшом количестве прожива-
ют люди пенсионного возраста. 
Многие дома здесь стоят пустые, 
разваливаются из года в год и 
зарастают бурьяном. В пожароо-
пасный сезон эти заброшенные 
строения вызывают большую 
тревогу. Работу с бесхозными до-
мами ведём, но их владельцев по 
разным причинам выявить сложно. 
Если кто и находится, то проживает 
за пределами нашего региона и 
инициативы в оформлении не 
проявляет.

Ещё одна тема, которую обозна-
чают нам жители поселения, – это 
дорога от д. Петропавловки до с. 
Морево, где лежит щебень крупной 
фракции, что создаёт определён-
ные неудобства для движения на 
легковых автомобилях. Было бы 
здорово, если бы в ближайшем 
будущем заасфальтировали объ-
ездную дорогу от деревни Корот-
ковой до с. Емуртлы, так как по ней 
ездит очень много транспорта, в 
основном сельскохозяйственного. 
Очень огорчает равнодушие моло-
дых людей, которые не ценят труд 
своих односельчан. Частенько по 
утрам мы обнаруживаем в зонах 
отдых оставленный кем-то мусор. 
Хочется надеяться, что молодёжь 
наконец-то поймёт - красота и чи-
стота сёл зависит от всех жителей.

Кто поддерживает?
Трудно добиться цели без под-

держки организаций и предпри-
нимателей. Им можно выразить 
большую благодарность за выде-
ленную технику и помощь другими 
ресурсами при проведении благо-
устроительных работ в наших 
сёлах и деревнях. Это коллектив 
филиала «Усадьба», Буньковское 
лесничество, филиал «Петро-
павловский» ООО «Агрофирма 
«КРиММ», ИП Макаров, ИП Ели-
сеев, руководители которых всегда 
идут нам навстречу.

Также, несмотря на большую за-
груженность и множество проблем 
в личном подсобном хозяйстве, се-
мьи Федотовых из д. Петропавлов-
ки и Спиридоновых из д. Осеевой 
всегда оказывают существенную 
поддержку в наших начинаниях.

Большое спасибо нашим ак-
тивистам за постоянное участие 
в мероприятиях по наведению 
порядка на улицах и созданию 
комфортной окружающей среды 
для отдыха и культурных раз-
влечений. Это наши пенсионеры, 
депутаты, коллективы школы и 
детских садов.

Сегодня очень хочется обра-
титься к юным односельчанам с 
просьбой беречь и сохранять то, 
что создано совместными усилия-
ми для общего блага. Ведь парки, 
скверы, сады и музейные уголки 
требуют ухода и заботы не только 
со стороны старшего поколения. 
От молодёжи мы ждём инициати-
вы и желания совершенствовать и 
развивать малую родину.

Взаимодействуют и двигаются вперёд

Представительный орган Буньковского сельского по-
селения осуществляет свои полномочия в соответствии 
с Конституцией Российской Федерации, Федеральным за-
коном № 131-ФЗ «Об общих принципах организации мест-
ного самоуправления в Российской Федерации», Уставом 
муниципального образования, Регламентом думы и другими 
нормативно-правовыми актами. 

На общественных началах работают 10 депутатов. При-
оритет в их работе – принятие решений и мер, направлен-
ных на обеспечение социально-экономической стабильности 
поселения и удовлетворение жизненных потребностей 
населения.

Диана АНДРЕЕВА,
председатель сельской 
думы: 

– Наша деятельность всегда 
на виду. Критерии, которыми мы 
руководствуемся при выполне-
нии своих обязанностей, – это 
законность, ответственность и 
открытость перед избирателями. 
Главное, мои коллеги – это не-
равнодушные люди.

Одна из форм работы депута-
тов – приём граждан. Конечно, 
сложившаяся ситуация по коро-
навирусу внесла свои коррективы. 
Чтобы повысить эффективность 
обратной связи, мы активно обща-
емся с избирателями по телефону. 
При поступлении устных заявле-
ний от избирателей по возможно-
сти стараемся решить возникшие 
проблемы оперативно. Принима-
ем также письменные обращения. 
Жителей в основном волнуют 
вопросы, касающиеся ремонта 
автомобильных дорог на террито-
рии поселения, расширения сети 
уличного освещения, организации 
сбора и вывоза ТБО, газификации 
и благоустройства населённых 
пунктов. Все пожелания одно-
сельчан своевременно доводим 
до местной администрации.

Накануне выборов в Государ-
ственную и областную думы об-
звонили большое количество 
избирателей и выслушали их на-
казы на будущее. Будем стараться 
воплощать их в жизнь вместе с ру-
ководством сельского поселения. 

За прошедший период текущего 
года проведено пять заседаний 
думы, на которых рассматри-
вались разные аспекты жизни 
нашей территории. Приняты ре-
шения, связанные с бюджетом, 
положением о муниципальной 
службе, новым регламентом ду-
мы, уставом поселения, порядком 
выдвижения, внесения, обсужде-
ния, проведения и рассмотрения 
конкурсного отбора инициатив 

граждан. Все проекты решений, 
имеющие нормативно-правовой 
характер, проходят антикоррупци-
онную экспертизу в юридическом 
отделе администрации, после чего 
направляются на согласование в 
прокуратуру района. Мои колле-
ги всегда отстаивают интересы 
своих избирателей, конечно, в 
зависимости от того, насколько 
это возможно.

Совместно с сотрудниками 
сельской администрации, соци-
альным работником регулярно 
проводим рейдовые мероприятия 
с целью контроля неблагополуч-
ных граждан и одиноко прожива-
ющих пожилых людей на предмет 
их подготовки к отопительному 
сезону, пожарной безопасности и 
условий проживания несовершен-
нолетних детей в семьях. 

Мы не обходим стороной обще-
ственной жизни села. Так, с весны 
по осень помогаем исполнитель-
ной власти поддерживать порядок 
на детских, игровых площадках, 
в парках, количество которых у 
нас увеличилось за последние 
несколько лет. Общественные 
места отдыха обустраивали, как 
говорится «всем селом». Но, к 
сожалению, сегодня нередко там 
видим сломанное оборудование, 
пустые бутылки от алкоголя, 
окурки, упаковочный материал и 
другой мусор. Кроме того, в этом 
году организовали и провели три 
субботника по уборке захлам-
лённых участков на территории 
поселения. 

Депутатская деятельность 
требует большой самоотдачи и 
работоспособности. Во многом 
результат нашей работы зависит 
от сплочённости и эффективного 
взаимодействия представитель-
ного и исполнительного органов 
местного самоуправления, а также 
активности граждан и коллекти-
вов организаций и предприятий, 
расположенных на территории 
сельского поселения.

У них есть желание 
помогать избирателям

Реализуют проекты
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Оставайтесь с нами

Уважаемые наши читатели!

Показывают пример молодёжи

Капиталина ИЛЬИНА, пред-
седатель совета ветеранов:

– Наша основная задача – это 
организация работы по защите 
прав и интересов ветеранов, точ-
нее говоря, мы заботимся о людях 
пенсионного возраста, прожива-
ющих на территории поселения. 

Наша первичка по многим во-
просам взаимодействует с мест-
ной администрацией и районным 
советом ветеранов. Как известно, 
трудности преодолевать легче 
сообща.

Мы активно участвуем и в об-
щественной жизни. Я, например, 
работаю в составе общественной 
комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав, 
поэтому знаю не понаслышке 
о проблемах неблагополучных 
семей, где растут дети.

В последние годы мы активно 
участвуем в волонтёрском дви-
жении. Совет ветеранов всегда 
откликается на просьбы одно-
сельчан о помощи, оказывая им 
поддержку в трудной жизненной 
ситуации. Ведь в основном в на-
ших деревнях живут одинокие 
пожилые люди, и у многих из них 
нет рядом родных. Они всегда 
рады и благодарны нашему вни-
манию и заботе. Так, волонтёры 
помогают пенсионерам решить 
хозяйственные вопросы, такие как 
складирование дров, уборка мусо-
ра, косьба травы летом. Недавно 
помогли труженице тыла утеплить 
дом. В этом году по ходатайству 
совета ветеранов была оказана 
материальная помощь двум пен-
сионерам на приобретение дров и 
ремонт жилья. Одиноких и мало-
обеспеченных пенсионеров мы 
поздравляем с праздниками, гото-
вим угощения, собираем одежду и 
необходимые бытовые вещи для 
них. Регулярно участвуем в акции 
«Азбука добра», в ходе которой 
безвозмездно приносим нуждаю-
щимся пожилым односельчанам 
излишки огородной продукции.

Отмечу, что школьниками ока-
зывается ветеранам тимуровская 
помощь.

Для человека пенсионного воз-
раста важно быть востребован-
ным, занятым полезным делом, 
иметь возможности для само-

реализации. Поэтому ведётся 
работа по приобщению одно-
сельчан старшего поколения к 
творческой самореализации. Но, 
к сожалению, в настоящее время 
из-за пандемии приходится огра-
ничивать проведение заседаний 
клубов по интересам, репетиций 
коллективов художественной са-
модеятельности и тематических 
встреч в Доме культуры и сельской 
библиотеке.  

Но, несмотря на трудности, 
ветераны-активисты с удоволь-
ствием участвуют в культурно-
массовых мероприятиях. Тради-
ционно совместно с работниками 
Дома культуры организовываем и 
проводим Новый год, Рождество 
и другие популярные среди насе-
ления праздники, такие как День 
России, День пожилого человека, 
Международный женский день, 
23 февраля. Участвуем всегда во 
всех акциях, посвящённых Дню 
Победы и Дню памяти и скорби. 
Стараемся сохранять и пере-
давать нашей молодёжи память 
о героическом прошлом, наших 
ветеранах войны и труда.

Ни одно народное гуляние в 
поселении, как, например, Мас-
леница не проводится без участия 
членов ветеранской организации, 

которые от души угощают одно-
сельчан выпечкой и домашни-
ми заготовками. На сельских 
праздниках всегда живой интерес 
вызывают выставки декоративно-
прикладного искусства местных 
мастеров, среди которых пенсио-
неров – большинство. Участвуем 
в районных концертных програм-
мах. В этом году в фестивале «Лю-
блю моё Отечество» наш вокаль-
ный коллектив занял третье место. 
В мае текущего года выступили 
перед жителями райцентра в ходе 
реализации проекта «Приезжайте 
в гости к нам». В областном кон-
курсе семейных традиций семья 
Ильиных заняла 2 место. Ежегод-
но участвуем в районном конкурсе 
«Ветеранское подворье». В этом 
году на суд жюри представили 
восемь видеороликов, авторы ко-
торых получили памятные призы 
от организаторов мероприятия, а 
Владимир Подобных занял третье 
место в выставке декоративно-
прикладного искусства.

Стараемся активно участвовать 
в мероприятиях по пропаганде 
здорового образа жизни. Отрадно, 
что мои односельчане увлеклись 
скандинавской ходьбой. Мы очень 
благодарны тренеру Валерию 
Константиновичу Махту за воз-

можность заниматься этим видом 
спорта с лета текущего года. 

Радует, что осеевские пенсионе-
ры самостоятельно занимают свой 
досуг, например, они регулярно 
играют и проводят соревнования 
по бильярду. 

В дальнейшем наш совет вете-
ранов в своей работе планирует 
сделать акцент на привлечение 
подрастающего поколения к обще-
ственной работе. Будем более 
активно с ребятами заниматься 
совместными полезными делами. 
Они на личном опыте должны на-
учиться ценить и беречь то, что 
создано на селе для их же блага.

Продолжим привлекать людей 
пенсионного возраста к благо-
устройству населённых пунктов. 
Всегда приятно смотреть на ухо-
женные и благоухающие улицы. 
Чем больше будем двигаться 
по пути создания комфортной 
среды в наших сёлах и деревнях, 
тем будет интереснее нам жить 
и чувствовать себя полезными 
обществу.

По заказу администрации 
Буньковского с/п 

подготовила 
Светлана АЛЕКСАНДРОВА.

Фото из архива 
администрации.

О жизни района 
узнаёт из «Знамёнки»

Наталья ВЯТКИНА 
из Упорово:

 – Сколько себя помню, 
родители всегда выписывали 
районную газету. Сейчас в 
период развитых информа-
ционных технологий многие 
скажут, что можно не под-
писываться на неё, но я с 
ними не согласна. Ведь чи-
тая родную «Знамёнку», мы 
узнаём, как обстоят дела в 
сельском хозяйстве района, 
социальной сфере, культуре 
и спорте. Читать начинаю с 
первой страницы. Особенно 
нравятся материалы о мо-
лодёжи. Всегда внимательно 
просматриваю рекламу. Для 
меня газета – важный инфор-
мационный источник. 

Во всех почтовых отделениях 
продолжается подписка на «Знамёнку» 

на первое полугодие 2022 года. 
Вы ещё можете оформить 

подписку на «Знамя правды» 
на декабрь 2021 года по цене комплекта газеты на один 

месяц в 104 рубля 55 копеек. Подписной индекс: 54355.
Вас ждут в Упоровском ОПС с понедельника по пятницу 

с 8 утра до 8 вечера, 
по субботам – с 9 утра до 6 вечера. 
ОПС сельских поселений работают 

по установленному режиму.
Жители Упорово, Буньково,Скородума, Бызово, Чёрной 

могут оформить редакционную подписку 
на районную газету «Знамя правды» 

на декабрь 2021 и на первое полугодие 2022 года 
в Доме прессы.

Осеевцы с энтузиазмом взялись за строительство детской площадки.

Территория. Люди. Власть.
Буньковское сельское поселение

На территории 
Буньковского поселения 

проживают 
293 пенсионера. Из них: 

9 – труженики тыла;
57 – дети войны; 
99 – ветераны труда; 
6  – участники вооружённых 
конфликтов.
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